5 ご意見に関する回答

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。

<u> 次年度の教育計画に参考となるご意見について、回答いたします。</u>

【教育課程、行事、安全などについて】

- 天候が各行事のさい、暑さが反映し体調不良もあり、時期など再度検討して欲しい。
- 授業の見学の際に、皆前を向いている授業が多い印象(たまたまだったかも知れません。感染対策なのかも)。机の向きを変え、グループで ② 話し合ったり、アクティブラーニングもできると良いのかと思いました。(普段取り組まれていて、たまたま見た場面が前を向いた授業だっ ただけかも知れません)
- いつもご指導ありがとうございます。お陰様で子供達は毎日楽しく学校に行く事が出来ております。昨年度との違いで戸惑いを感じているこ ③ ┃とですが、配布プリントの漢字が間違えていることが度々あること、プリントの記載内容がわかり難く判断に迷う事が増えたと感じておりま す。先生方も大変お忙しい中で対応してくださっている事は充分存じております。
- 先生方には毎日感謝の気持ちでいっぱいです。 音楽鑑賞教室、フラメンコ鑑賞など、 どんな団体がいらっしゃるのか、学校だよりなどで事 前に教えていただけると、嬉しいです。
- 連絡帳やお便りを見ても内容が薄く、詳細に書いて欲しい(伝えたが)改善されない為。
- インフルエンザ流行時の学級閉鎖や、行事の際、熱中症対策のアナウンスが迅速で良かった。できれば他のクラスや学年が学級閉鎖したとき もメールかホームページ掲載などで知らせてほしい。(医者に学校で流行ってるか聞かれたり、体調不良の際早めに対応したいため)
- 保護者が子供の安全に無頓着なように感じる。自転車に乗っている子でヘルメットを装着している子も少ないし、登下校の様子を気にする親 (7) も少なく保護者の関心が薄い様に感じます
- 地域の見守り活動が不足しているように思います。ただ 仕事をしている家庭が多い中、旗当番をするために 仕事を休んだり 時間休を取 らざるを得ず、保護者負担が大きいと感じる為 他の地域のようにスクールガードや委託業者なども検討して欲しいです。
- ③ 登下校時のスクールガードにほとんどの保護者が出て来ない。
- 高根小の子どもは毎日坂の多い通学路を登り降りして通っているのでランドセルが重いと低学年の子どもや夏の猛暑日などには負担が大きい と思う。置き勉できるものの範囲を増やしてほしいです。 また学期末に持ち帰るものが多くなる際は分散して持ち帰らせてほしい(すでにあ (10)る程度そうされていますが)。どちらも子ども達の登下校時の安全につながると思います。
- トイレ掃除のやり方にムラがあり、少し懸念をもってます。手袋持参も、注意させられ、床をスポンジで擦る行為は、衛生的にも疑問を感じ (11) ます。
- ② プールの付近など草が生い茂っていることがあって特に一階の廊下の窓枠や体育館への通路の柱辺りに大きめな蜘蛛がたくさん巣を作っているところを見かけました。虫の観察など、自然が必要な場面もあるとは思いますが、窓に蜘蛛がいすぎるのは怖すぎて本当に心配です。
- 給食のことですが、前日に残していると、その日はおかわりしたくてもできないと子どもに聞きました。その日の食欲もあるので、前日は関 (13)おかわりできるといいなと思います
- (14)居残り指導、給食、忘れ物、宿題等の指導の方針やルールを校内で確認し、保護者に共有してください。



- ①近年の天候を考慮して、来年度の年間行事計画を立てていきます
- ②新型コロナウイルス感染症が5類に移行してから、授業の方法も変えてきました。さらに、アクティブラーニングなど工夫し ていきたいと考えています。
- ③配付プリントの誤字がないよう気を付けていきます。 ④⑤学校での教育活動について、これまでより詳細に連絡帳や学年だより、学校便りに記載していくようにします。
- ⑥子どもたちが感染症に対する不安から学級閉鎖になったクラスに対する偏見をもたなようにとの配慮からでしたが、医者に学 校で流行ってるか聞かれたり、体調不良の際早めに対応したりするためにも、学校全体にメールでお知らせするようにします。
 ⑦⑧⑨登下校の見守りについては、お時間のある方にお願いしています。スクールガードさんも年々減ってはきていますが、できる限りの活動をしていただいています。今後も子供たちの安全を第一に学校もできることを行っていきます。
- - ⑪トイレ指導で、手袋を学校で用意して行っているのですが、ご家庭で用意していただいたものを使用していただいてもかまい ません。トイレ清掃の行い方についても、学校全体で共通理解を図って指導していきます。
 - ⑫プール付近の草刈り等環境整備に努めていきます。
 - ⑥⑥給食指導、忘れ物、宿題等についても、学校で同じ方針で教育活動が行えるようにしていきます。居残り指導は、帰宅時の安全を考え、基本的に行わない方針です。どうしても必要という場合は、担任から保護者に連絡をします。

6 ご意見紹介

「達成している」で評価していただいた記述を一部紹介します。

毎日楽しく通っております。少人数ならではのアットホームな雰囲気が良く、安心して通わせることができます。担任の先生の授業はとても 楽しくて、わかりやすいようです。いつも丁寧なご指導ありがとうございます。

- ② 子供は友達と楽しく遊べるため学校へ行くことを楽しんでいます。
- ③ 子供が学校へ毎日楽しく通う面
- ④ 子供が楽しく学校に通っている事は親としてとても安心できる。
- ⑤ 毎年米づくりを体験させていただきありがたく思います。
- ⑥ お米作りは子どもたちにとって非日常でとても大切な授業だと思います。これからも是非続けて頂きたいと思います。
- ※作り活動を地域の方と協力して、維持・継続されていることが、素晴らしいと思います。今年でうちの子どもは卒業ですが、これからも大変かと思いますが続けていってほしいです。
- ※一米づくりや収穫祭での地域の方々が子供や保護者と交流し一緒に教育していると感じられた。
- ⑤ お米づくりや、野菜販売など、保護者や地域の人たちと協力して教育活動を行っていると思います。
- ⑩ | 今年の収穫祭はお米作りについての発表等もありとても勉強になりました!野菜販売もありがとうございました。
- ⑪ 米作り活動
- (12) 米づくりを地域の人の協力を得てやっていることが、食育だけでなくいろんな学びになっていると感じた。
- ③ 毎年の米作りで、ご飯のありがたみを実感していました。
- 担任の先生からの連絡。つまづいてることやどうしたらいいかわからないことに的確にお話ししてくれる。
- (f) 昨年より行事もできるようになり、参加できる場面が増えた。ありがとうございます!
- (16) 何かあれば先生が連絡してくれた。
- ① 学校と家庭との密な情報共有と連携
- (18) 下駄箱にいじめに関する注意書きが貼ってあったのを見かけた。
- (19) 保護者ではない地域の方が旗当番をしてくださっている。
- ② お米作りや収穫祭の神楽など とても素晴らしい伝統を伝え続けてくださってありがとうございます。これからも伝統を大切に こども達が のびのび学校生活を楽しんで欲しいと思います。
- 連絡帳に心配事を書いて相談するとすぐに対応いただき安心できました。
- ② 魅力的な学校づくり
- 23 地域と繋がった行事(お米づくり、神楽)、教員不足の中で、子育てや介護等先生方もそれぞれ色々とあるかと思います。人の関わりが増えれば対応も増え仕事も増えるかと…大変な中子供達のために本当にありがとうございます。
- ②4 行事が多く色々な体験を子供にさせてくれていると思います。
- ② 出前授業が行える環境になり、色々な体験ができるようになってよかったと思います。
- 各授業では、先生が大変工夫をされていて、子供もよく理解して学習できています。くり下がりの計算は、お隣にトントンして借りてくる等、子供の印象に残り楽しく計算できているのでスゴいなぁと思います。どの教科のノートを見ても大変分かりやすくまとめてあり、先生のきめ細やかな指導のおかげだなと思います。
- 事情があって登校できない児童のことなども取りこぼさず、オンライン授業等の活用で最大限のサポートが行われている。子ども同士も、登校するしないを含めた様々な違いを、お互いに自然に受け入れ、学校生活を通じて多様性を認め合うことができている。教員不足がニュースにもなり、先生方も多忙を極める中、一人ひとりに目配り気配り心配りをしてくださり、存在を認めてもらえる経験を多く重ねられる環境を作ってくださっているおかげで、子どもが大きく成長した。
- ② 保護者、スクールガードさん等による交差点での見守り
- ② 先生方は、子どもや親の不安を理解して下さり、解決して下さっています。ありがとうございます。
- 急性生力が自分が担任している子どもだけでなく他のクラスの子どももよく見ていると感じます。

全部紹介できず申し訳ありません。大変ありがたい文章ばかりで、教職員一同今後の励みになります。これからもお子様のよりよい成長を共に支えあいながら、教育活動に邁進してまいります。お忙しい中、記入していただきありがとうございました。

7 学校評議員さんの評価

- ① 高根小学校の米作りはぜひ継続して行っていってほしい。今後、地域企業との連携を視野にいれて米作り活動を行っていけたらよいのではないか。
- ② プロスポーツ選手のとの触れ合いなども通して、体を動かすことの楽しさややさを感じられるとよい。
- ③ 地域の見守りやPTA活動について、行事等の後に保護者や教職員で話し合う機会が持てるとよいのではないか。
- ④ 子どもたちは、ITC機器を活用して、学習に意欲的に取り組んでいる。

保護者の皆様、学校評議員の皆様には、今年度も本校学校教育にご理解ご協力を賜りありがとうございました。今年度の反省を生かし、来年度も子供たちの健やかな成長のために教職員一同、力を合わせて頑張ります。